



L'Écho n° 22 • juin 2016 de La Cordée



Informations aux membres de l'association La Cordée



3 et 4 février 2016 : compte-rendu visite de Gueshela à Chorges

Mardi 2 février : accueil de Geshé Ngawang Jangchup en gare de Gap. Natif de Lingshed, il est retourné dans son village après 26 années d'étude de la philosophie bouddhiste tibétaine. Il est à l'origine des cinq projets pour le développement de Lingshed, dont la scolarisation des enfants. **Mercredi 3 février**, il a consacré la matinée à la rencontre des commerçants et des Caturiges, qui aident régulièrement la Cordée. Il leur exprime la gratitude de la population de Lingshed. Des dames de la paroisse qui lui ont fait visiter l'église St-Victor, lui expliquent l'histoire de ce lieu et ont partagé un moment de recueillement. L'après-midi, Mr Christian Durand, Maire de Chorges et son conseil municipal l'ont reçu et lui ont remis la médaille de la ville. Mr Raymond Angeloni Président, a fait une présentation rapide de « La Cordée » et de ses œuvres au Ladakh. Il souligna le rôle indispensable du Geshé Ngawang Jangchup. Sans son charisme auprès des habitants de Lingshed et sa tenacité, rien n'aurait pu être réalisé ! Mr le Maire a développé les efforts de la municipalité afin que les enfants puissent être accueillis dans des établissements scolaires récents, mais également dans des structures sociales en dehors des heures de cours. Le Geshé l'a félicité, soulignant l'importance de ces actions permettant aux parents de pouvoir mener leur vie professionnelle. Il a, à son tour, parlé de la vie difficile des habitants du village de Lingshed, ainsi que des progrès accomplis dans le domaine de la santé et de l'éducation des enfants. Il souligne qu'en 1990 aucun enfant n'allait à l'école. Aujourd'hui, avec l'aide importante de "La Cordée" une école mixte en dur a été construite au village de Lingshed. Elle accueille des élèves et des enseignants dans des conditions satisfaisantes. Un internat a ouvert ses portes à Choglamsar, afin qu'ils aient accès au deuxième cycle. A ce jour, 190 enfants sont scolarisés. Certains ont fait un parcours universitaire en Inde et sont revenus enseigner au Ladakh. Le soir, à la salle de la Mutualité à Gap, le Geshé a donné une conférence. Une cinquantaine de personnes étant présente, le président fait une présentation rapide de l'association "La Cordée", de ses œuvres au Ladakh, ainsi que



Geshéla remercie les commerçants et les Caturiges qui aident La Cordée à Chorges

du Geshé Ngawang Jangchup. Celui-ci a particulièrement insisté sur les conditions de vie très difficiles (températures de son village atteignant les -40°C en hiver, manque de nourriture ...) qu'il a eu dans sa jeunesse. Il a signalé un problème sanitaire particulièrement grave : le taux de mortalité élevé des femmes pendant leur grossesse et au moment de l'accouchement. Les causes étant la malnutrition et le non-accompagnement médical. Il remercie notre association pour le soutien que nous leur apportons depuis maintenant 20 ans. Après sa longue intervention, de nombreux échanges (questions/réponses) ont eu lieu entre le Geshé et le public. **Jeudi 4 février** : le matin, la communauté de l'Abbaye de Boscodon lui a consacré beaucoup de temps pour une visite commentée de l'abbaye et partager un grand moment de prière. A midi, nous avons pris le déjeuner en commun avec un repas préparé par la communauté. Cela a été l'occasion d'échanges œcuméniques très riches. L'après-midi, nous avons visité le sanctuaire de Notre Dame du Laus et rencontré des membres de la communauté religieuse du Laus. Là encore il y a eu de nombreux échanges qui amènent tous au constat



réception à l'abbaye de Boscodon

suivant : chrétiens et bouddhistes, religieux et laïques, nous sommes tous animés par les mêmes valeurs d'humanité. Le soir, au repas à Notre Dame du Laus, Geshéla nous a fait part des difficultés économiques pour faire fonctionner l'internat de Choglamsar. Une année, par manque d'argent il a failli fermer. Si les interventions de Geshéla auprès des commerçants de Leh et de l'armée ont pu permettre l'acquisition de nourriture, des enfants ont été exclus de leur école, car considérés "sales" par les enseignants ! Il n'y avait plus d'argent pour acheter savon et dentifrice ! Très sensible à cette situation, Chantal, une commerçante de Chorges, a proposé de lancer l'opération « Avec 4 €, offrez savon, dentifrice et brosse à dent à un enfant ! » Il ne pouvait y avoir meilleure conclusion à la visite du Geshé de Lingshed, que cette initiative de solidarité concrète !

2



5^e Foire aux livres St-Chamas : 1^{er}, 2 et 3 avril 2016

Pour la 5^{ème} édition, la foire aux livres s'est déroulée à la salle municipale de St-Chamas, salle prêtée gracieusement par la municipalité que nous remercions chaleureusement. Un grand merci aussi à nos amis adhérents et sympathisants bénévoles : Michel C., Robert et Hélène, Christian N., Jean-Paul et Hélène, François L., JMarie M., Annie C., Cathy C., Françoise et Etienne de Marseille et tous les membres du CA. Plus de 5000 livres ont été manipulés pendant ces 3 jours, un travail de titans ! Mais nous avons été récompensés par la vente d'un millier de livres, nous rapportant la somme de 1000 €, qui sera envoyée directement aux enfants de Lingshed, sans compter les nouvelles adhésions et les dons. Le samedi, un apéritif a été offert dans une ambiance très sympathique. Nous vous attendons tous l'an prochain pour partager ces moments conviviaux.



L'Assemblée Générale extraordinaire du 12 mars à St-Chamas



Elle s'est déroulée au Parc des Creusets à St-Chamas afin de voter le bilan financier en cours lors de l'A/G en nov. 2015 à Chorges. Après le vote, nous avons adopté la nouvelle adresse du secrétariat de l'association : La CORDEE chez Mr Lovera Gilbert - 67 rue des Espérelles - 13140 Miramas. L'après-midi s'est poursuivie par une séance de cinéma : 3 films de Marianne CHAUD seront projetés tout le long du week-end, films sur la vie quotidienne

au Ladakh. Beaucoup d'émotion s'en est dégagée. Puis un apéritif a été offert par "La Cordée", suivi d'un repas indien préparé par les membres de l'association. La soirée fut animée par de joyeux bavardages et les rires des enfants.

2 et 3 avril : Salon du Voyage Equitable à Niort.

Participation de La Cordée au Salon du Voyage Equitable à Niort avec un stand tenu par Nicole Würtz. Raymond Angeloni était également présent à cette manifestation. De nombreux contacts ont



été pris et 2 adhésions ont été réalisées.



2^e Foire aux livres à Chorges : 30 avril-1^{er} mai

Une grande fréquentation pour cette nouvelle édition qui a permis de récolter 1018 €.

Miramas / des nouvelles de l'institut de Fontlongue...

Bonne nouvelle : les étudiantes du Lycée de Fontlongue à Miramas, ont récolté environ 500 € avec leur opération "Bol de riz". Cela fait suite à la conférence qui avait été donnée en début d'année et c'est le fruit de la présence de La Cordée sur Miramas depuis des années !

Rhône-alpes : exposition La Cordée à Hauteville

8 au 14 juin : nouvelle exposition de La Cordée au collège d'Hauteville (Ain), projection du film de Marianne Chaud et rencontre autour de l'expo avec une classe de 6^e



Alpes : un apéro Ladakhi pour les touristes... Forum des associations / Salon du bien-être / Concert à Chorges

Été : un apéro Ladakhi pour les touristes (avec stand et expo pour faire connaître le Ladakh et La Cordée) + participation au forum des Associations.

Automne : Le repas Ladakhi + participation au Salon du Bien-être.

Hiver : un concert avec la Chorale d'Embrun en l'église de Chorges (1^{er} trimestre 2017).

Rhône-Alpes : AG en nord-isère, exposition à Loyettes (Ain)

Assemblée générale les 18 et 19 février à la MJC de l'agglomération pontoise (Isère)
Printemps 2017 à la **bibliothèque de Loyettes** (Ain) : exposition, projections, travail avec des classes, le programme est encore à définir précisément.

Niort : à l'étude, télé diffusion d'un film sur le Ladakh

BdR : différentes animations sur St-Chamas, Miramas et Berre...

Septembre : participation aux **fêtes des Associations de Miramas et St-Chamas** (10 sept). Moment privilégié pour rencontrer les populations de ces deux collectivités.

● **Octobre** : **projection de films de Marianne Chaud** sur Saint-Chamas et Berre.

Seront invités des citoyens, dont des membres du Corps Enseignant (date à définir).

● **samedi 5 nov. 2016** : participation à la **13^{ème} fête des soupes de Saint-Chamas** : "soupe aux épinards et lentilles roses"

● **4^{ème} trimestre** : vente de **livres d'occasion** à la **Maison des Associations de Miramas**.

● **Début décembre** : participation au **téléthon de Saint-Chamas**.

L'édito du trésorier

Il ne vous a pas échappé que cette année 2016 a vu des modifications au niveau des Assemblées Générales... Elles ont pour but de synchroniser les décisions de l'A.G. avec les comptes annuels... Dorénavant, l'A.G. se prononcera (en début d'année) sur les résultats réels de l'année écoulée, alors que jusque là on se prononçait sur un résultat estimé et un an plus tard sur les comptes arrêtés. C'est ce qui a entraîné

le déplacement de l'A.G. de novembre à février. (on ne pouvait en novembre connaître la totalité des comptes de l'année en cours !). Nous rencontrons, cependant un problème : beaucoup d'adhérents avaient pris l'habitude de payer leur cotisation au moment de l'A.G. Cela a pour conséquences : ● d'encaisser des cotisations alors que l'année est écoulée, ● de manquer de trésorerie en juin, période d'envoi d'argent au Ladakh !

Pour 2016, il serait bien d'acquitter sa cotisation, si possible, avant la fin de l'été car si on attend la prochaine A.G. ce sera en 2017...! Un rappel statutaire : on doit être à jour de sa cotisation de l'année pour pouvoir voter au cours de l'A.G. **Gilbert LOVERA**

Les nouvelles cotisations 2016 :

Merci d'adresser à l'association **dès maintenant votre participation annuelle pour 2016** afin qu'on se cale bien dans nos comptes et nos envois au Ladakh sur les années civiles. **Membres actifs** : 20 € / an • **Membres soutien** : 60 € / an • **Membres parrains** : 120 € / an (possibilité de régler en 4 fois : 30 € / trimestre). Une attestation fiscale sera adressée pour chacune de ces cotisations.

secrétariat La Cordée : nouvelle adresse :
LA CORDÉE chez Mr LOVERA Gilbert
67 rue des Espérelles • 13140 Miramas

siège social :
34 montée des Pénitents
13250 St-Chamas
association@la-cordée.fr

la-cordée.fr